

Objetivo del foro de mujeres en Guanajuato: UNIFEM

MÉXICO - Priorizar empoderamiento de las jóvenes en todas las esferas

Anayeli García Martínez, enviada, Cima Noticias

Viernes 27 de agosto de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

24 de agosto de 2010, León, Gto - [Cima Noticias](#) - Mejorar la situación de millones de mujeres jóvenes y convertirlas en agentes activos y socias estratégicas para el desarrollo, implica que gobierno, sociedad y comunidad internacional, prioricen el empoderamiento de las jóvenes en todas las esferas.

Así lo consideró Inés Alberdi, directora ejecutiva del Fondo de Naciones Unidas para las Mujeres (UNIFEM, por sus siglas en inglés), al inaugurar el Foro de Mujeres Jóvenes, una serie de ponencias temáticas que se realizan dentro de la Conferencia Mundial de la Juventud 2010 en el Poliforum de León en Guanajuato.

En su ponencia titulada "Soluciones innovadoras para avanzar el empoderamiento de las Mujeres Jóvenes", Inés Alberdi dijo que este Año Internacional de la Juventud representa un paso decisivo en la lucha por lograr sociedades más incluyentes, igualitarias y productivas donde mujeres y hombres jóvenes participen por igual.

Alberdi mencionó que este encuentro debe dar voz a las necesidades y demandas de las mujeres jóvenes, debe servir para discutir e intercambiar mejores prácticas para avanzar en su empoderamiento, identificar áreas clave de intervención para avanzar hacia la igualdad de género, el desarrollo de la juventud y acelerar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Desafíos de las mujeres

A pesar de que la vida de la actual generación de las jóvenes han mejorado en algunos ámbitos, aún enfrentan una doble discriminación: por ser mujeres y por ser jóvenes, y en muchos lugares enfrentan barreras sociales e institucionales que limitan su desarrollo, dijo la directora de UNIFEM.

Por esta razón propuso poner especial atención en cuatro áreas de acción para avanzar el empoderamiento de las jóvenes: el uso de las nuevas Tecnologías de Información y Comunicación (TIC); la mujer y su representación en los procesos de construcción de paz; estrategias para revertir la propagación del VIH/Sida; y la erradicación de la violencia contra las mujeres y niñas.

Recordó que el acceso a la información y comunicación es indispensable para el desarrollo de mujeres y hombres de todas las edades, en la medida en que los empodera frente a la toma de decisiones que afectan sus vidas. En la actualidad -señaló- las TIC tienen un gran potencial para avanzar en la democracia en el siglo XXI.

Además dijo que el desafío es asegurar que los grupos de mujeres jóvenes marginadas y en mayor desventaja, principalmente en los países en desarrollo, adquieran las habilidades y capacidades de manejar las nuevas tecnologías, y puedan utilizar las nuevas tecnologías para empoderarse a sí mismas y contribuir a sus sociedades.

Paz, salud y desarrollo

La transición de la guerra a la paz, ofrece una oportunidad única para tratar las causas estructurales del

conflicto y transformar instituciones, estructuras y relaciones dentro de la sociedad y así prevenir su resurgimiento. A decir de Alberdi, la construcción de la paz requiere del compromiso y apoyo de las mujeres.

En el tema de la salud mencionó que las mujeres jóvenes están siendo desproporcionadamente afectadas por el VIH: ya que se estima que cada día se contagian cerca de 3 mil 720 mujeres jóvenes y cerca del 60 por ciento de las personas jóvenes con el virus son mujeres.

“Millones de mujeres jóvenes no tienen acceso a la información sobre los canales de transmisión ni el poder de negociar sexo seguro; y millones más carecen de acceso al tratamiento debido a la desigualdad de género y a su baja posición en la jerarquía familiar”, aseguró.

Precisó que la violencia contra las mujeres y las niñas, es una de las violaciones a los derechos humanos mayor extendida en el mundo y un obstáculo para el empoderamiento de la mujer.

La violencia basada en el género tiene lugar tanto en zonas urbanas como rurales, hogares y comunidades, incluyendo comunidades indígenas, espacios públicos, escuelas o de trabajo

En este contexto, la juventud puede jugar un rol protagónico para promover una cultura de cero tolerancia contra la violencia de género. Los jóvenes varones son aliados estratégicos en este proceso; porque “actuando juntos, mujeres y hombres, podemos fortalecer procesos de cambio que perduren en el tiempo”.

Con la presencia de Diana García, viceministra de Juventud de Paraguay; Tania Pariona Tarqui, responsable del Departamento de Juventud de la Organización Nacional de Mujeres de Perú; Kampeta Sayinzoga del Ministerio de Finanzas de Rwanda y Margarita Zavala, presidenta del DIF nacional, iniciaron las actividades sobre mujeres jóvenes.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10082403-Priorizar-empoderam.43856.0.html>